

Editorial • Editorial

- 49 Dosis sola facit veneam
Dosis sola facit veneam

60 **Impressum • Imprint**51 **Termine • Calendar****Verbände und Organisationen • Associations and organisations**

- 53 14. Bernburger Winterseminar 2004
14th Winter Seminar in Bernburg 2004

- 56 Qualität von Phytopharmaka beginnt beim Anbau. Übersicht über aktuelle Forschungsvorhaben der Forschungsvereinigung der Arzneimittel-Hersteller e.V. (FAH)
Quality of herbal medicinal products starts from cultivation. Survey on present research projects of the Forschungsvereinigung der Arzneimittelhersteller e.V. (FAH)

Markt • Market

- 60 Produktion von Arznei-, Gewürz- und Duftpflanzen in Frankreich
Production of medicinal, spice and aromatic plants in France

Recht • Regulations

- 61 PHARMEUROPA: Neue Monographieentwürfe für das Europäische Arzneibuch
PHARMEUROPA: New draft monographs for the European Pharmacopoeia
- 61 Neue Genehmigungen/Zulassungen von Pflanzenschutzmitteln für Arznei- und Gewürzpflanzenbau, Stand 06.05.2004
New permissions/authorisations of plant protection products for medicinal and aromatic plant cultivation, state of 6th May 2004

Krusche M

Übersichtsarbeiten • Review articles

- 63 Vorkommen und Bedeutung von Enterobacteriaceae auf Arzneipflanzen. 1. Mitteilung: Literaturübersicht
Occurrence and significance of Enterobacteriaceae in medicinal plants. 1st communication: Literature review

Thiede S, Beckmann G

Originalbeiträge • Original contributions

- 72 Evaluation of a summer savory collection (*Satureja hortensis* L.) with regard to morphology, precocity, yield components and essential oil and carvacrol content
Evaluierung eines Bohnenkrautsortimentes (Satureja hortensis L.) hinsichtlich morphologischer Merkmale, Reifezeit, Ertragskomponenten und wesentlicher Inhaltsstoffe

Pank F, Pfefferkorn A, Krüger H

- 79 Nachhaltigkeit als Instrument zur Differenzierung von pflanzlichen Heil- und Nahrungsergänzungsmitteln
Sustainability as an instrument for a differentiation of herbal remedies

Galizia M, Schade G, Barsch F

Forum • Forum

- 84 Krankheitsauftreten an *Origanum* spp.
Occurrence of diseases on *Origanum* spp.

Gabler J

- 87 Erfolgreicher Abschluss des Verbundprojektes »Entwicklung von Basismaterial des Johanniskrautes (*Hypericum perforatum* L.) und seine Verwendung zur Merkmalsübertragung bei der Züchtung welkeresistenter Sorten«
Successful completion of the joined research project »Development of initial material of St. John's wort (Hypericum perforatum L.) and its use for transmission of characteristics in the course of breeding wilt resistant cultivars«

Pank F, Blüthner WD, Kroth E

- 90 Quo vadis, Phytotherapie? Entwicklungen im Gesundheitswesen
Quo vadis phytotherapy? Trends in the health care system

Kraft, A

Pflanzenporträt • Plant portrait

- 93 Pflanzenporträt: Baldrian
Plant portrait: valerian

Tagungen • Meetings

- 94 Erstes Internationales Symposium zur Biologie und Biotechnologie von Safran
First International Symposium in Saffron Biology and Biotechnology
- 94 FAH-Workshop »Good Agricultural and Collection Practice (GACP)«
FAH-Workshop »Good Agricultural and Collection Practice (GACP)«

Diss. und Diplomarbeiten • Dissert. and diploma thesis

- 95 Erfolgreiche Verteidigung einer Dissertation zu Krankheitserregern an Dill
Successful defence of a dissertation on dill pathogens

Kusterer A

Aus der Forschung • News from research

- 96 Bundesanstalt für Züchtungsforschung an Kulturpflanzen Quedlinburg. Forschungsprojekte auf dem Gebiet der Arznei- und Gewürzpflanzen 2004
Federal Centre for Breeding Research on Cultivated Plants. Research projects on the field of medicinal and aromatic plants in 2004.

Buchbesprechungen • Book reviews

- 97 "Herbal Medicinal Products" by Dr. Frauke Gaedcke and Dr. Barbara Steinhoff. In collaboration with Dr. Helga Blasius.
„Pflanzliche Arzneimittel“ von Dr. Frauke Gaedcke und Dr. Barbara Steinhoff. In Zusammenarbeit mit Dr. Helga Blasius.